

Fecha

Vpe:

ALERTA.— Cenabast argumenta que de no existir una alerta de desabastecimiento por parte del Minsal, no puede realizar un abastecimiento extraordinario a recintos privados.

Laboratorio detuvo producción:

Médicos advierten que falta de ketamina pone en riesgo tratamientos psiquiátricos

MAX CHÁVEZ

Uno de los problemas de salud que han registrado un mayor incremento en Chile durante los últimos años son las enfermedades de salud mental. Si bien hay cientos de medicamentos utilizados, en los años recientes el uso de la ketamina, un poderoso anestésico, se ha demostrado especialmente útil para el manejo de la depresión.

Es por esto que un grupo de médicos psiquiatras y anestesistas ha levantado las alertas ante

EFECTOS

La ketamina es un

anestésico que se utiliza

en el tratamiento de la

depresión.

lo que acusa es un quiebre de stock del medicamento en distintos recintos del país

Mediante una carta publicada ayer en "El Mercurio", los expertos

aseguran que "este año, por razones que desconocemos de manera fehaciente, no se cuenta con ketamina en todo Chile, de lo cual son un reflejo algunos de los hospitales más importantes del país: ni en el Hospital Clínico de la Universidad de Chile, ni en el de la Universidad Católica, ni en el de la Universidad de los Andes se cuenta con ketamina. Lo mismo sucede en el centro-sur del país: ni el Hospital Las Hi-

Cenabast asegura que tiene stock del fármaco, pero que solo puede abastecer a los recintos de la red pública.

gueras de Talcahuano ni la Clíni-

ca Sur de Concepción". Además, en el documento se alerta que "han quedado numerosos pacientes en peligro, con tratamientos interrumpidos".

Los especialistas apuntan a un eventual incumplimiento de la normativa sanitaria, e indican

que "es importante recalcar que la ketamina forma parte del formulario nacional, por lo que Cenabast tiene la obligación de asegurar el stock. Como esto no ha ocurrido,

se constituye en un incumplimiento del Código Sanitario"

Luego de la publicación de la carta, la aludida Central de Abastecimiento del Sistema Nacional de Servicios de Salud (Cenabast) señala que "el abastecimiento de ketamina 500 mg/10 ml se realiza con normalidad a partir de este mes en los hospitales que programaron la demanda de este importante medicamento a través de Cenabast".

Añade que durante algunos meses el fármaco tuvo quiebre de stock debido a que el único laboratorio que lo fabricaba detuvo la producción. Aunque agrega que ella solo distribuye "a los hospitales que programan su demanda de productos y los mencionados en la carta no registran programación, y otros hacen referencia a instituciones de salud privadas que no forman parte del Sistema Nacional de ervicios de Salud"

Además, apunta que no existe un incumplimiento del Código Sanitario, debido a que mientras no exista una alerta de desabastecimiento emitida por la autoridad sanitaria, Cenabast no puede realizar abastecimiento extraordinario a recintos privados de salud.

Paul Vöhringer, psiquiatra profesor asociado de la U. de Chile, dice que "es ridículo que Cenabast diga que solamente le pasará a la red pública: esto es un fármaco que deben tener privados y públicos. Es esencial, hay pacientes descompensados"